

Premio Alejandro S. Herrero: ING. JOSÉ DOMINGO PÉREZ

POR PERLA SOFÍA CURBELO SANTIAGO
Especial para Hogar y Construcción



ING. José Domingo Pérez

"Quien aspira a la perfección alcanza la excelencia"

Una amplia sonrisa cruza primero el umbral, seguida del carisma y en pocos minutos la presencia de José Domingo Pérez se acomoda en cada rincón del salón. La lista de razones por las que su rostro irradia tanta felicidad es extensa. Y para alargarla aún más, la Asociación de Contratistas Generales (AGC), Capítulo de Puerto Rico, le distinguió con su galardón máximo, el Premio Alejandro S. Herrero.

Entre los requisitos mínimos para ser considerado a este destacado reconocimiento, el candidato tiene que haber estado ligado a la industria por al menos 25 años. El ingeniero Pérez lleva 43 años activo en su profesión. Según nos contó, luego de un año y 88 días de haberse graduado de Ingeniería Civil del Instituto Tecnológico de Georgia (Georgia Tech) fundó la compañía Caribe Tecno, Inc., la cual aún preside.

La firma ha desarrollado y construido numerosas obras premiadas a nivel nacional e internacional. Algunos de los emblemáticos proyectos van desde el Distrito del Centro de Convenciones en Miramar, edificaciones del Tren Urbano, espacios recreativos como La Ventana al Mar en Condado y el Parque de los Niños, en el Parque Central de San Juan.

En la lista también se incluyen muelles, edificaciones administrativas, como el Departamento de Recreación y Deportes, y fundaciones, como el Centro para Puerto Rico. Además, unidades de vivienda y hospitales. En las próximas semanas, su empresa culminará el Doctor's Hospital en Carolina, el cual tendrá capacidad para 110 camas.

De hablar pausado y claro, con un tono de voz que proyecta fortaleza y seguridad, es evidente que la comunicación es una de las herramientas más importantes con las que cuenta Pérez para sus negocios, juntas especiales y numerosas conferencias. Su cultivado verbo es merecedor de un reconocimiento aparte, y éste está consciente de su don de palabra, como también de sus otras virtudes.

"Si uno es honesto consigo mismo tiene que reconocer sus virtudes, y en la medida que uno sea lo suficientemente honesto para reconocer sus virtudes, [también] tiene que reconocer que no están

ahí de casualidad. Están ahí por un propósito, y ese propósito no puede ser otro que compartir lo que uno tiene; [ya] sea material, espiritual o intelectual con sus semejantes. Porque nunca se tiene más, que cuando más uno da", expresó el ingeniero, nacido en San Juan.

"En la empresa tenemos la obligación de compartir nuestro conocimiento", dijo, quien fue director del AGC, Capítulo de Puerto Rico, y de la Asociación de Contratistas Generales de América. "[El conocimiento] es una bendición que Dios nos dio, no para quedarnos con ello, hacer dinero y llevarlo a la tumba. En la

ideologías políticas. "Con verticalidad y honestidad", fueron las palabras que utilizó Pérez para describir cómo se manejaba con los estilos particulares de los gobernantes cuando debía realizar críticas y advertir sobre posibles consecuencias en decisiones que entendía eran erróneas.

Amante de la historia, la literatura y de las artes en general. Es miembro de la Junta de Directores del Museo de Arte de Puerto Rico y preside desde el 2007 la Fundación José Domingo Pérez.

Precisamente, el ingeniero Pérez está muy comprometido con la educación y

"Si uno es honesto consigo mismo tiene que reconocer sus virtudes, y en la medida que uno sea lo suficientemente honesto para reconocer sus virtudes, [también] tiene que reconocer que no están ahí de casualidad. Están ahí por un propósito, y ese propósito no puede ser otro que compartir lo que uno tiene; [ya] sea material, espiritual o intelectual con sus semejantes", expresó el ingeniero.

medida que una persona pueda compartir cómo hacer la cosas bien hechas, va asegurar que lo que se hace bien hoy va a trascender", explicó. Pérez compartió con una frase la filosofía de la empresa: "es que solamente 'el que aspira la perfección alcanza la excelencia', y afortunadamente sentimos que muchos de nuestros clientes y profesionales que trabajan con nosotros reconocen que hacemos una labor de excelencia", añadió.

El destacado ingeniero ha formado parte de juntas asesoras en asuntos de construcción y comercio internacional para diferentes gobernadores y de distintas

desarrollo social del país. Es un conferenciante activo en educación profesional en universidades y colegios. Autor de innumerables artículos y ponencias internacionales, desde hace muchos años ha estado ligado, desde diferentes posiciones, al Sistema Universitario Ana G. Méndez. Cabe destacar que, desde el 2006, la Escuela de Ingeniería de la Universidad del Turabo fue designada con su nombre, honor que en un principio rechazó, pues entendía que no lo merecía.

Pérez se considera una persona muy "afortunada y bendecida" que ha sabido identificar y aprovechar las oportuni-



ILIA ALMODÓVAR, oficial financiero de Caribe Tecno junto al ingeniero José Domingo Pérez.

Gabriel López Albarrán